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Lira defende
Fundão e
cita milícias

SegundopresidentedaCâmara,valordestinadoàseleiçõesevitaque
tráfico interfirano financiamentodascampanhas.Emcasodevetode
Bolsonaro, lembrouodeputado,decisãocaberáaoCongresso

» LUIZ CALCAGNO
» JORGE VASCONCELLOS

Opresidente da Câmara,
Arthur Lira (PP-AL), de-
fendeu o aumento do
Fundo Eleitoral, de R$ 1,8

bilhão para R$ 5,7 bilhões, apro-
vado pelo Congresso e à espera
de sanção pelo presidente Jair
Bolsonaro. De acordo com o de-
putado, o valor é importante para
financiar a democracia. Ele des-
tacou que quantia insuficiente
abririamargem para que organi-
zações criminosas interferissem
noprocesso eleitoral.
Lira ressaltou que o valor total

seria para o Tribunal Superior
Eleitoral (TSE) e somente uma
parte iria para os parlamentares.
“É constitucional odireitodopar-
lamentar de aprovar; do presi-
dente, de vetar; e o direito do par-
lamentardeapreciar vetos. Se for-
mos levar à luz da realidade o que
foi o Orçamento de 2020 e 2021
da Justiça Eleitoral e fizermos o
usodo indexadorde25%,o fundo
não passaria de R$ 4,3 bilhões,
nunca de R$ 5,7 bilhões”, justifi-
cou, ementrevista àGlobonews.
Ele lembrou que o próprio

Congresso aprovou o fim do fi-
nanciamento privado. “Se não te-
mos orçamento privado, temos o
público. A primeira discussão é
essa.Temosoutra formade finan-
ciar? Temos comomanter a de-
mocracia semumsistemaclaro?”,
questionou. “De onde virão os fi-
nanciamentos senão tivermosre-
cursos suficientes? Dasmilícias,
do tráfico, das influências das
igrejas? De outsiders e personali-
dades que estão demaneiramo-
mentânea participando da políti-
ca? Essa é a discussão. Com rela-
ção a valores, isso só será precifi-
cado na votação do Orçamento
de dezembro para janeiro. E a po-
pulaçãopodeparticipar.Nenhum
acordo chega aoplenário para ser
votado semdiscussão ampla.”

Reação
Deputados e senadores, no

entanto, estão reagindo contra os
valores doFundão.O senador La-
sier Martins (Podemos-RS) pro-
tocolou um projeto de lei para
que, a partir de 2022, o valor des-
tinadoàs eleições seja reajustado,
obrigatoriamente,deacordocom
a inflação, acabando com as ne-
gociações de aumento entre Exe-
cutivo e Legislativo.
Para Lasier Martins, os recur-

sos do Fundão deveriam ficar nos
R$2bilhõesdelimitadosem2020.
O PL do senador não estabelece
um valor fixo. “Vou brigar para
que a referência seja os R$ 2 bi-

PODER

Temos outra forma
de financiar? Temos
comomanter a
democracia semum
sistema claro?De
onde virão os
financiamentos se
não tivermos recursos
suficientes?Das
milícias, do tráfico,
das influências
das igrejas?”

Arthur Lira,
presidente da Câmara
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Arthur Lira destacou que o valor do Fundão só será definidomesmonaanálise da LOA, emdezembro

Michel Jesus/Câmara dos Deputados

lhões.“Averdadeéqueagora,Bol-
sonaro está nasmãos doCentrão.
Ele perdemuita autonomia. Ele
nãopode revogar a lei que criou o
Fundão. Issoécrimede responsa-
bilidade.Maspodeproporumva-
lor mais baixo. E pela influência
do (chefe da Casa Civil) Ciro No-
gueira (PP-PI), eles vão tentar bai-
xarparaR$4bilhões.Euvouvotar
contra”, antecipou.
Já o deputado Kim Kataguiri

(DEM-SP) encomendou um es-
tudo da Consultoria de Orça-
mento e Fiscalização da Câmara
dos Deputados, que indicou que
o presidente da República não
precisa aceitar nenhuma das op-
ções. Podevetar e fixar omontan-
te emR$ 800milhões.
Conforme o estudo, o valor

mínimo do Fundão “será defini-
da pelo TSE e equivale ao soma-
tório da compensação fiscal que
as emissoras comerciais de rádio
e televisão receberam pela divul-
gação da propaganda partidária
efetuada no ano da publicação
desta lei e no ano imediatamente
anterior” comatualização segun-
doo ÍndiceNacional dePreços ao
Consumidor (INPC).
“O valor da compensação fis-

cal que as emissoras comerciais
de rádio e televisão receberam
pela divulgação da propaganda
partidária efetuada nos anos de
2016 e 2017 totalizou R$ 653mi-
lhões. Estima-se que, para 2022,
tal valor atualizado pelo INPC re-
sultará numa parcela de R$ 800
milhões”, frisa o texto.
Kataguiri enfatizou ser contra

Fundo Eleitoral. “Mas se a lei
obriga R$ 800 milhões, que seja
esse valor. Jair Bolsonaro tem o
fundamento técnico, jurídico,
para não sancionar.”

Live com hackers
» INGRID SOARES

O presidente Jair Bolsonaro
convocou a população a assis-
tir à live que fará hoje, na qual
promete revelar uma “bom-
ba”: supostas fraudes nas elei-
ções de 2014 e 2018. “O povo
vai reagir em 2022 se não tiver-
mos eleições democráticas.
Todos nós queremos eleições.
Peço que amanhã (hoje), às
19h, o pessoal assista, porque
a gente vai demonstrar todas
as inconsistências de 2014,
2018… São coisas fantásticas
ali para mostrar”, declarou. Na
semana passada, ele afirmou
que reuniria um grupo de ha-
ckers para essa exibição.

Bolsonaro insiste na aprova-
ção do projeto da Proposta de
Emenda à Constituição (PEC)
do Voto Impresso, em tramita-
ção na Câmara. Ele diz que não
aceitará o resultado das elei-
ções de 2022 sem o que chama
de “voto auditável”.
Apesar das declarações, o

chefe do Planalto colocou em
dúvida, ontem, a participação
na corrida eleitoral. “Eu tenho
de ter um partido político. Eu
não sei se vou disputar as elei-
ções do ano que vem. Devo dis-
putar, eu não posso garantir”,
frisou. “E temos conversado
com vários partidos, entre eles o
Progressista, o qual integrei por,
aproximadamente, 20 anos.”


